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С уважением, 
ректор Красноярского ГАУ

Наталья Ивановна Пыжикова

2024 год подходит к концу, настала 
пора подводить итоги!

По традиции Штаб студенческих от-
рядов аграрного университета закрыл 
трудовой сезон праздничным концер-
том. На протяжении нескольких ме-
сяцев бойцы работали на трудовых 
объектах по всей стране, приносили 
университету победы и новые дости-
жения. Одним из ярких событий ста-
ло участие Штаба во Всероссийском 
слёте студенческих отрядов 20:65 в 
Москве, где министр сельского хозяй-
ства Оксана Николаевна Лут награди-
ла Штаб благодарностью и дипломом. 
За какие успехи, подробнее читайте 

на страницах журнала.

Красноярский ГАУ стал площадкой для проведения кулинарного конкур-
са «Кухня без границ» в рамках Международного фестиваля «Студенчество 
без границ». Иностранные студенты красноярских вузов представили свои 
блюда, поделились историей их зарождения и особенностями. Как это было, 
смотрите в рубрике «Фоторепортаж».

В постоянных рубриках «Молодой учёный», «Личный опыт», «Гордость 
вуза» и «Спортсмен месяца» вы встретите рассказы о выдающихся студентах 
и преподавателях Красноярского аграрного университета.

Об этом и многом другом читайте в декабрьском выпуске журнала!

Уважаемые коллеги,
дорогие друзья!
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По всем вопросам обращайтесь в Центр практического     
обучения и трудоустройства Красноярского ГАУ: пр. Мира, 90, 
каб. 3-11, тел. 227-09-74.

• АО «Свинокомплекс «Красноярский»:
Главный зоотехник, зоотехник, ветеринарный врач, ведущий 

бухгалтер, ведущий технолог, юрисконсульт.
• ООО «Агрофирма «Учумская»:
Агроном, механик, экономист, юрист.
• ООО «ОПХ «Солянское»:
Эколог, электромонтёр по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования.
• АО «Агрохолдинг «СИБИРЯК»:
Агроном. 
• ООО «Птицефабрика «Бархатовская»:
Ветеринарный врач, зоотехник, зоотехник по кормам.
• ЗАО «Авдинское»:
Агроном, механик, зоотехник, ветеринарный врач.
• ООО «Малтат»:
Технологи пищевого производства, инженеры по тепло- и во-

доснабжению, электрики, энергетики, механики, программи-
сты, бухгалтеры, юристы.

• ИП ГК(Ф)Х Зубарева Н. В.:
Ветеринарные врачи, ветеринарные фельдшеры, экологи, 

ветеринарно-санитарные эксперты, инженеры-механики, ин-
женеры-электрики, экономисты.

• АО «Тайнинское»:
Агрономы, зоотехники, ветеринарные врачи, инженеры-ме-

ханики, инженеры-электрики, экономисты.
• Группа компаний «Назаровский масложировой комбинат»:
Технолог молочного производства.

Ведущие сельхозтоваропроизводители: ООО «ОПХ «Солянское»; 
ЗАО «Авдинское»; ООО «Малтат»; АО «Свинокомплекс «Краснояр-
ский»; СХП «Дары Малиновки»; АО «Птицефабрика «Бархатовская»; 
ЗАО «Назаровское»; ЗАО «Большеуринское»; АО «Тайнинское»; 
ИП ГК(Ф)Х Зубарева Н. В.; ООО «Чистопольские нивы»; АО «Искра».

Приглашаются на производственную практику студенты, обуча-
ющиеся по направлениям: «Зоотехния», «Агрономия», «Агрохимия 
и агропочвоведение», «Ветеринария», «Агроинженерия», «Техноло-
гия производства и переработки сельскохозяйственной продукции», 
«Экономика» и «Техносферная безопасность».

Практика оплачивается работодателем. Студенты обеспечи-
ваются жильём, питанием.

В каждом институте Красноярского ГАУ за более подробной ин-
формацией студенты могут лично обратиться к заместителям 
директоров по практико-ориентированному обучению и трудо-
устройству, а также в Центр практического обучения и трудоустрой-
ства: пр. Мира, 90, каб. 3-11, тел.: 227-09-74.

КОЛОНКА ВАКАНСИЙ

Приглашаем на работу

Приглашаем на производственную 
практику, стажировку
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Красноярский ГАУ в СМИ

Красноярский край вошёл в ТОП-10 по числу
участников олимпиады «Я – профессионал»

Подведены итоги регистрационной 
кампании VIII сезона Всероссийской 
олимпиады студентов «Я – профес-
сионал» президентской платфор-
мы «Россия – страна возможностей». 
Самыми активными стали предста-
вители Сибирского федерально-
го университета – 2076 участников, 
Красноярского педагогического уни-
верситета – 1200 человек и Красно-
ярского государственного аграрного 
университета – 791 студент.

Информационное агентство
«1-LINE», 14 ноября

Труженики села, мы к вам с поклоном!
В зале Балахтинского Дома куль-

туры наших аграриев чествовали как 
героев. Продолжила церемонию на-
граждения проректор Красноярского 
аграрного университета Мария Озе-
рова. Она вручила благодарственное 
письмо от университета за активную 
позицию и большой вклад в агропро-
мышленный комплекс района агро-
ному Андрею Гриценко.

 Газета «Сельская новь», 28 ноября

На выставку вузов 
«Учись в России» 
в Астане пришли

сотни человек

Как рассказала ТАСС руково-
дитель Центра международных 
связей и бизнеса Красноярского 
аграрного университета Юлия 
Оленцова, в вузе посетители вы-
ставки интересуются обучением 
по направлениям ветеринарии, 
биотехнологий, ландшафтной 
архитектуры, агроинженерии и 
IT-специальностям. Иностран-
ным студентам, в том числе из 
Казахстана, вуз готов предло-
жить проживание в кампусе, 
стипендию и различные виды 
социальной помощи. 

Информагентство

ТАСС, 23 ноября

Золото XXI века. Технологии,
которым не страшны

сибирские морозы
Крупноклубневый сорт «Мира» по результатам ис-

пытаний показал высокую устойчивость к заболева-
ниям вне зависимости от их природы. Повышенный 
уровень устойчивости к нематодам, фитофторозу и 
вирусным заболеваниям является ещё одним важ-
ным преимуществом нового растения, подчеркнул 
руководитель Центра селекции и семеноводства 
Красноярского государственного аграрного уни-
верситета Андрей Чураков.

Сетевое издание

«РИА Новости», 3 декабря
В режиме зимы

сохранить комнатные растения 
поможет качественный уход

Если есть возможность увеличить световой день, 
включив специальную лампу, это явно положительно 
отразится на растениях, – говорит Андрей Чураков, 
кандидат сельскохозяйственных наук, руководитель 
центра селекции и семеноводства Красноярско-
го аграрного университета. – Что касается выбора 
фитосветильников, то они разделяются на две ос-
новные группы: лампы с полным спектром, где свет 
наиболее приближен к естественному дневному, и 
те, которые дают розовый или фиолетовый свет. 

Сетевое издание

«Наш Красноярский

край», 28 ноября
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Аграрии края обеспечили регион зерном:
намолочено 2,1 млн тонн

В крае подвели предварительные 
итоги непростой уборочной кампа-
нии. С 844,4 тыс. га намолочено 2 млн 
158 тыс. тонн зерна. По валовому сбо-
ру это четвёртый результат в Сибири. 
Средняя урожайность зерновых и зер-
нобобовых составила 25,6 центнера с 
гектара – традиционно максимальная 
в Сибирском федеральном округе.

В лидерах по намолоту зерна агра-
рии Ужурского, Назаровского, Ба-
лахтинского районов, Шарыповского 
муниципального округа и Новосёлов-
ского района. Их доля в общекраевом 
урожае – более 50 %.

Министр сельского хозяйства края 
Илья Александрович Васильев:

– Капризы природы повлияли на 
объём и качество урожая в Сибири в 
целом и в Красноярском крае в част-
ности. Однако сельчане выполнили 
поставленные задачи и внесли значительный вклад в общероссийский результат. Наши сельхозпроизво-
дители обеспечили регион зерном и, несмотря на летнюю засуху и затяжные осенние дожди, вновь пока-
зали лучшую в Сибири урожайность зерновых и зернобобовых. 

Завершилась в крае также кормозаготовка. Сена хозяйства запасли 195,4 тыс. тонн, сенажа – 872 тыс. 
тонн, силоса – 373 тыс. тонн. Засыпано порядка 219 тыс. тонн семян зерновых и зернобобовых, продол-
жается их подработка и доведение до посевных кондиций. Также земледельцы пашут зябь – работа про-
ведена на 763,5 тыс. га, или на 93 % от плана.

Красноярские ученые разработали
комбинированный культиватор

Несколько лет назад учёным Красноярского аграрного университета была поставлена задача раз-
работки собственной модели культиватора, которая будет учитывать сибирские природно-производ-
ственные условия.

В 2022 году была создана экспериментальная модель предпосевного культиватора. Воплотить этот 
проект в жизнь удалось благодаря гранту Красноярского краевого фонда науки в сотрудничестве с 
индустриальным партнёром вуза – производственной компанией «ТехКом». В разработке приняли 
участие учёные Красноярского ГАУ, аспиранты, студенты, конструкторы и рабочие завода «ТехКом», 
а также были учтены пожелания аграриев.

Министерство сельского хозяйства Красноярского края:
– В 2024 году был изготов-

лен предсерийный образец 
энергоэффективного мно-
гофункционального почво-
обрабатывающего орудия. 
В сентябре на полях учхо-
за «Миндерлинское» прошли 
испытания новой техники. На 
полях качество работы куль-
тиватора определяли по це-
лому ряду агрономических 
показателей – соблюдение 
установленной глубины об-
работки, подрезание сорных 
растений, выравненность 
поверхности поля, глыби-
стость и другие.

5–6 декабря инновацион-
ный культиватор представи-
ли на масштабном краевом 
мероприятии «День урожая 
2024».
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Новые профессиональные компетенции
В Агентстве по обеспечению деятельности мировых судей Красноярского края совместно с админи-

страцией губернатора Красноярского края состоялось закрытие проекта «Школа секретаря судебного за-
седания 2024».

С приветственным словом выступили руково-
дитель Агентства Юрий Стригин и председатель 
Совета судей края Виктор Федоренко. Спикеры 
констатировали, что секретарь судебного засе-
дания – это одна из главных ролей в аппарате 
суда.

Опыт обучения в проекте дал ребятам из Юри-
дического института возможность получить про-
фессиональные компетенции и навыки, а также 
найти себя для дальнейшего трудоустройства. 
Выпускники теперь обладают возможностью по-
ступить на службу в аппарат суда мировых судей 
без конкурсного отбора.

Поздравляем ребят с успешным окончанием 
проекта «Школа секретаря судебного заседа-
ния 2024»!

Погружение в студенческую жизнь   
22 и 23 ноября прошло мероприятие «Погружение в студенческую жизнь», которое посетили более 

20 учеников 8–10-х классов из Сухобузимской средней школы им. С. Н. Портнягина.
Цель – познакомить молодое поколение с университетской атмосферой, дать возможность уз-

нать о различных специальностях, а так-
же погрузить в научную и проектную 
деятельность.

В первый день школьники поучаствова-
ли в квизе, организованном Красноярским 
отделением РССМ. После их ждала иссле-
довательская работа со своими руководи-
телями: обсуждение проектов, методики и 
проведение экспериментов. Второй день 
запомнился больше: тогда в аграрном 
университете прошёл День открытых две-
рей. Ребята посетили площадки институ-
тов и стали участниками мастер-классов.

Отметим, что созданная при Институте 
пищевых производств «Агрошкола моло-
дого исследователя» активно работает в 
пяти институтах нашего университета.

НОВОСТИ КРАСГАУ

Карьерные перспективы для студентов
Студенты Центра подготовки специалистов 

среднего звена встретились с представителя-
ми ООО «Инжиниринг Строительство Обслу-
живание» РУСАЛа.

Сотрудники ведущей компании миро-
вой алюминиевой отрасли, профессионалы 
с многолетним опытом работы представили 
структуру и деятельность предприятия. Также 
они рассказали про условия трудоустройства: 
зарплатные ожидания, социальный пакет, 
возможности развития и карьерного роста. 

Компания показала заинтересованность 
в молодых талантливых специалистах, гото-
вых внести свой вклад в развитие компании 
и всей алюминиевой индустрии. В завер-
шение мероприятия каждый студент полу-
чил возможность заполнить анкету, чтобы в 
дальнейшем подать заявление на практику и 
трудоустройство.
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Мы стёрли границы
студенчества!

В Красноярском ГАУ прошёл кулинарный конкурс «Кухня 
без границ», объединивший иностранных студентов крас-
ноярских вузов из Индии, Китая, Таджикистана, Ирака, 
Египта, Монголии и Эквадора.
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В науку с верой в себя
Алина Воробьёва – магистрантка Института пищевых производств, обладательни-

ца гранта Президента РФ и учебный мастер в университете. Любовь к науке и исследо-
вательское любопытство позволяет ей совмещать всё это и получать удовольствие. В 
интервью девушка поделилась секретами успеха, рассказала про первую серебряную 
медаль и дала напутствие молодым учёным.

– Почему ты решила поступить 
в Красноярский ГАУ?

Я родом из Канска, с восьмого 
класса начала готовиться к посту-
плению в Красноярск. В школе нам 
рассказали, что Красноярский ГАУ 
славится высоким уровнем подго-
товки специалистов, современными 
исследованиями и практическими 
подходами, а значит, это идеальное 
место для моего обучения. В 2016 
году я поступила в аграрный универ-
ситет на «Технологию мяса и мясных 
продуктов» среднего профессио-
нального образования. В 2019 окон-
чила его с красным дипломом и в 
этом же году стала студенткой на-
правления «Продукты питания жи-
вотного происхождения».

– Расскажи про свою научную 
деятельность.

В 2016 году моим научным руко-
водителем стала Елизавета Алек-
сандровна Рыгалова, кандидат 
технических наук. Мы начали с мало-
го: участие в конференциях на базе 
университета. Через время решили 
податься на всероссийские конкур-
сы, писать научные статьи. 

В 2023 году создали проект, кото-
рый отправили в РГАУ-МСХА имени 
К. А. Тимирязева на конкурс науч-
но-исследовательских и социальных 
проектов молодёжи «АПК – Моло-
дёжь, Наука, Инновации». Я посвя-
тила свою работу исследованию 
использования сибирских ягод брус-

ники в производстве колбасок для 
жарки. С проектом мы выступили на 
очном этапе в Москве: до сих пор 
вспоминаю путешествие с улыбкой 
на лице. Это важный и ответствен-
ный этап для меня, честь Красно-
ярского ГАУ отстояли и привезли 
серебряную медаль! 

Во время работы над научными 
исследованиями я испытываю вол-
нение и радость. Каждый новый экс-
перимент, ошибка и успех открывают 
передо мной неизведанные горизон-
ты, побуждая углубляться дальше в 
изучение. Это позволяет мне уча-
ствовать в диалоге с другими ребя-
тами, обмениваться идеями, опытом 
и взглядами с пользой.

– Почему ты поступила в 
магистратуру?

– В 2024 году я окончила бакалав-
риат с красным дипломом и решила 
ещё больше погрузиться в научную 
деятельность, поэтому поступила 
в магистратуру ИПП по направле-
нию «Продукты питания животного 
происхождения».

Сейчас с моим научным руково-
дителем Екатериной Александров-
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ной Речкиной активно работаем над 
магистерской диссертацией, посвя-
щённой инновационным технологи-
ям переработки лососёвых рыб. 

– Расскажи про свою работу на 
кафедре.

– На кафедре я работаю с прошло-
го года в должности мастера произ-
водственного обучения. Сейчас веду 
практику у студентов и помогаю пре-
подавателям с занятиями. Всегда 
стараюсь создать атмосферу, где 
учащиеся могут свободно выражать 
свои мысли и идеи – это способству-
ет развитию критического мышле-
ния и креативности.

Мои студенты создают образова-
тельные проекты и пишут научные 
статьи, я с удовольствием помогаю 
им в этом нелёгком деле. Наши со-
вместные усилия много раз при-
водили к публикациям в ведущих 
журналах и участию во всероссий-
ских, международных, региональных 
конкурсах и конференциях.

– Расскажи про получение 
гранта Президента РФ.

– В августе 2023 года я пода-
ла заявку на конкурс предоставле-
ния грантов Президента Российской 
Федерации. Перед этим собрала 

объёмное и внушительное портфо-
лио: научные статьи и исследова-
ния, проекты, награды за участие в 
конкурсах, форумах и конференци-
ях. В себе обычно не сомневаюсь, 
но эти награды – одни из самых се-
рьёзных в моей жизни, так что силь-
но волновалась. 

В январе 2024 года пришёл по-
ложительный ответ: сначала не 
поверила, ведь из университета вы-
бирали лишь трёх победителей, и я 
в их числе! Грант планирую потра-
тить на научно-исследовательские 
цели по моей магистерской диссер-
тации. Желаю всем испытать это 
чувство, когда старания так высоко 
оцениваются!

– Как ты пишешь свои статьи? 
– Написание статей начинается с 

поиска актуальной темы или пробле-

мы, которую необходимо решить. Да-
лее идёт сбор информации, чтение 
и анализ литературных источников 
и статей. Исследование и отработ-
ку продукта провожу в лаборатории 
кафедры «Технология консервиро-
вания и пищевая биотехнология», 
после чего собираю статью воедино. 
Главное – не торопиться, проводить 
качественное исследование, подхо-
дить к делу с максимальной ответ-
ственностью и внимательностью.

– Что ты посоветуешь молодым 
учёным?

– Всегда любите выбранное дело 
и экспериментируйте. Двигайтесь 
вперёд, не оглядываясь на неудачи, 
которые неизбежны на пути к успеху. 
Ставьте амбициозные цели и стре-
митесь к их достижению, оставаясь 
при этом открытыми к новым зна-

ниям и умениям. Помните, что ваша 
работа должна приносить не толь-
ко личные достижения, но и пользу 
обществу. Будьте любопытными ис-
следователями и смелыми иннова-
торами, ведь именно от вас зависит 
будущее науки и технологий!

Екатерина Губская
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– Зачем 15 лет назад решили 
создать региональное отделе-
ние РССМ?

– 5 декабря 2008 года созда-
ли общероссийскую организацию, 
а наше отделение появилось в ян-
варе 2009 года. Тогда в команду 
вошли активисты аграрного уни-
верситета под руководством Анны 
Разумовой. Кстати, отделений по 
стране за такой короткий срок от-
крылось немного. 

Раньше существовало Россий-
ское аграрное движение, которое 
формировало позиционирование 
агропромышленного комплекса 
среди молодёжи. На тот момент 
министром сельского хозяйства РФ 
был Алексей Васильевич Гордеев, 
он предложил возродить это объе-
динение, но в другом формате – с 
новыми задачами позиционирова-
ния не только аграрных профессий, 
но и сельских территорий страны. 

Я пришла в Красноярское отде-
ление РССМ в 2012 году будучи ак-
тивисткой университета. Сейчас 
уже не вспомню, почему решила 
стать его частью. Вероятно, уча-
ствовала в мероприятиях, посте-
пенно влилась в коллектив и в 
процесс. После – выборная конфе-
ренция, где меня избрали предсе-
дателем объединения. 

– Какие вы можете отметить 
достижения отделения за 15 
лет?

РССМ отметил свой 15-летний юбилей!
29 ноября в краевом Дворце молодёжи прошёл большой концерт в честь круглой даты 

с момента создания Красноярского регионального отделения Российского союза сель-
ской молодёжи. Его председатель Валентина Сергеевна Веселкова рассказала об исто-
рии формирования объединения, достижениях за 15 лет и планах на будущее.

– Поскольку мы отделение фе-
деральной организации, часто 
реализуем проекты, которые за-
пускает центральный аппарат. Фе-
деральная программа «Кадры для 
села», разработанная по поруче-
нию президента РФ Владимира 
Путина, включает в себя треки: ка-
рьера на селе, молодые предпри-
ниматели села, спорт на селе и 
многие другие. Эти направления 
мы встраиваем в наши проекты и в 
региональную повестку, один из яр-

ких примеров – федеральный кон-
курс «Школьный агростартап», где 
талантливая молодёжь проявля-
ет себя в роли предпринимателя, 
развивает бизнес-идеи. Он разра-
ботан с учётом специфики нашего 
региона.

Особенно приятно, когда успеш-
но реализуются проекты нашей 
команды. Поставщик таких ини-
циатив – форум сельской моло-
дёжи Красноярского края «Кадры 
для села». Мы стараемся привлечь 
опытных тренеров, чтобы ребята за 
два-три дня смогли получить азы по 
различным направлениям: деловая 
коммуникация, ораторское мастер-
ство, личный бренд, ведение со-
циальных сетей. Помимо навыков, 
участники работают над предло-
жениями – это обязательный итог 
форума. Например, инициативы по 
улучшению мер государственной 
поддержки для сельской террито-
рии, развитию местных отделений, 
видению опорных населённых пун-
ктов края. 

На одном из форумов вырос про-
ект квест-игры «По следам гуся Ва-
силия». Существует тенденция: в 
школах заметно не хватает обра-
зовательных блоков о сельском хо-
зяйстве и АПК. Благодаря нашей 
работе большинство школ края 
включились в этот проект. Игра даёт 
возможность узнать про меры гос-
поддержки молодых специалистов 
на селе, изучить аграрные профес-
сии. По итогам реализации проекта 
мы посмотрим, насколько эта ин-
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формация была новой для них и в 
какой степени они её усвоили.

Ещё один важный для нас итог – 
значимый вклад в разработку «Ка-
дров для села». На региональном 
форуме мы разработали предло-
жения, которые позже стали частью 
федеральной программы. Приятно 
осознавать, что идеи ребят поддер-
жали и услышали. Также благодаря 
форуму мы организовали и напол-
нили наш Молодёжный центр АПК, 
где сейчас проводятся мероприя-
тия, организовываются встречи и 
реализуются большие проекты.

– За всё время существования 
отделения с какими трудностя-
ми вы столкнулись?

– Самое сложное в регионах – 
не найти активиста, а найти дру-
зей, которые будут поддерживать 
тебя и твоих единомышленников. У 
нас много друзей, которые всегда 
приходят на помощь. Прежде все-
го это ректор аграрного универси-
тета Наталья Ивановна Пыжикова, 
за что мы безмерно благодарны. 
Также наши партнёры – Агентство 
молодёжной политики и реализа-
ции программ общественного раз-
вития Красноярского края, комитет 
по спорту, молодёжной политике, 
туризму и развитию общественной 
среды Законодательного Собрания 
края, а также Россельхозбанк, сель-
хозтоваропроизводители и краевой 
Минсельхоз. Совместное сотруд-
ничество в своё время помогло нам 
встать на ноги и обрести опору, 
расширить присутствие на терри-
тории региона, поддержать пока-
затели по реализации программы 
«Кадры для села». 

Внутри команды у нас склады-
ваются взаимоотношения, осно-
ванные на понимании, доверии и 
взаимовыручке. 

– Как изменилось отношение 
молодёжи к сельскому хозяй-
ству за последние 15 лет? Какой 
вклад вашего отделения в это?

– Ежегодно мы проводим иссле-
дования, посвящённые отношению 
к сельским территориям, семейно-
му делу там, мерам господдержки. 
Сейчас показатель тех, кто готов 
уехать из города и обосноваться на 
селе, намного выше. 

Когда я пришла в реготделение 
РССМ, везде звучало: сельское хо-
зяйство – это не престижно. Сей-
час, когда работаем с ребятами по 
всему краю, мы видим положитель-
ное восприятие молодёжью сель-
ских территорий. На практике мы 
заметили, что позитивные ассоциа-
ции и плюсы, например, в играх, по-
являются в сознании быстрее. 

С одной стороны, Министер-
ство сельского хозяйства края де-

лает огромный вклад в развитие 
сельского хозяйства, производств 
на селе и аграрного образования. 
Красноярский ГАУ привлекает аби-
туриентов и закладывает в юные 
умы позитивное позиционирование 
АПК. Наше отделение рассказыва-
ет о профессиях, возможностях для 
самореализации. Также поддержи-
ваем государственную политику, 
которая сейчас активно направлена 
на развитие сельских территорий. 
Мы – та единица, которая выполня-
ет эту функцию.

– Какие у отделения планы на 
будущее?

– Всегда на повестке – развитие 
сетки местных отделений, их сейчас 
32 по всему краю. В идеале, в каж-
дом районе – местное отделение, в 
каждом сельскохозяйственном кол-
ледже и институте Красноярского 
ГАУ – собственные представитель-
ства. В перспективе хочется, чтобы 
Молодёжный центр АПК трансфор-
мировался. В дальнейшем будем 
думать, какими смыслами допол-
нить это место. 

– Дайте совет студентам, кото-
рые планируют построить свою 
жизнь на сельской территории.

– Оцените всё: нужно понимать, 
куда и на что вы готовы идти. Пом-
ните, что сельское хозяйство – это 
та ниша, где каждый может най-
ти себя, развиться и показать свои 
таланты.

Для тех, кто сейчас учится, – бе-
рите возможности, которые даёт 
вам университет. Участвуйте в про-
ектах, конкурсах и грантах, форму-
лируйте свои мысли, развивайте 
навыки – всё это пригодится вам в 
будущем. Помните, что Краснояр-
ское отделение РССМ всегда рядом 
с каждым, кто готов развиваться в 
этом направлении!

Беседовал
Вячеслав Глущенко
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После практики трудоустраиваемся официально!
Ай-Демир Бегзимаа приехал в Красноярский ГАУ из Республики Тыва. Отучившись на 

связиста, герой рубрики понял, что хочет связать свою жизнь с сельским хозяйством, 
и поступил на агронома. Сейчас он работает на птицефабрике «Заря» и мечтает стать 
главным агрономом. В интервью молодой специалист поделился своими хобби и рас-
сказал, как устроиться в одно из крупнейших в Красноярском крае предприятий.

– Как ты пришёл в Краснояр-
ский ГАУ?

– Я родился в Республике 
Тыва, с детства занимался фо-
тографией и шахматами. До сих 
пор в свободное время выез-
жаю на природу, делаю снимки и 
вдохновляюсь на трудовые неде-
ли. Иногда с друзьями собираем-
ся и устраиваем любительские 

шахматные турниры, тренируем 
мозг и весело проводим время.

В 2018 году я поступил в Крас-
ноярский техникум социальных 
технологий на оператора почто-
вой связи. После выпуска понял, 
что сидячий образ жизни мне 
чужд, поэтому после прохожде-
ния профориентационных тестов 
я пошёл в Красноярский ГАУ и 

стал студентом Института агро-
экологических технологий по на-
правлению «Агрономия».

– Как прошли студенческие 
годы? 

– Мне крупно повезло с одно-
группниками: каждый разбирал-
ся в своём предмете и помогал 
другим. Я развивался в разных 
направлениях – занимался в зале 
борьбы и отрабатывал приёмы с 
другими спортсменами, писал 
научные работы по своему про-
филю обучения.

На втором курсе пришёл на 
практику в ОАО «Птицефабри-
ка «Заря» и решил посвятить 
дипломную работу их селекци-
онной деятельности. При на-
писании опирался на данные 
птицефабрики, работодатель по-
могал мне проводить опыты. Мы 
высаживали твёрдые сорта пше-
ницы и смотрели, как они уживут-
ся в Красноярском крае, чтобы в 
будущем создать из них мака-
роны местного производства. 
Отдельно хочу поблагодарить 
моего научного руководителя – 
Владимира Кузьмича Ивченко, 
доктора сельскохозяйственных 
наук. Без его чуткого руковод-
ства мне было бы сложно разо-
браться в такой сложной теме. 

В 2024 году окончил Красно-
ярский ГАУ с красным дипломом 
и сразу же поступил в магистра-
туру на направление «Защита 
растений». 

– Как ты устроился на 
птицефабрику?

– После выпуска я официально 
трудоустроился на птицефабри-
ку и стал агрономом в селекци-
онно-семеноводческом центре. 
У нас на производстве отда-
ётся приоритет именно моло-
дым специалистам, потому что 
за ними будущее страны. Каче-
ственное прохождение практики 
в студенчестве помогло получить 
вакантное место, поэтому на бу-
дущее – важно грамотно подби-
рать работу по душе и проявлять 
инициативу.

Меня тепло приняли на фабри-
ке, главный агроном взял надо 
мной шефство: по-прежнему 
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объясняет мне, учит и помогает в 
рабочих процессах. Приятно, что 
нового специалиста быстро при-
нимают в коллектив и погружа-
ют в сельскохозяйственное дело. 
Сейчас я помогаю более опыт-
ным специалистам выстраивать 
логистику настройки зерноочи-
стительных комплексов, слежу за 
зернотоком.

С каждым днём убеждаюсь, что 
полученные в вузе знания необхо-
димы для будущего трудоустрой-
ства. Благодаря этому чувствовал 
я себя уверенно в первые дни ра-
боты: в нашем аграрном уни-
верситете преподаватели дают 
теорию, которая максимально 
приближена к практике. Первое 
время кажется сложно: стандарт-
ный рабочий график с восьми 
утра до пяти вечера, но постепен-
но привыкаешь к этому. Приятный 
бонус – это достойная заработная 
плата за такой нелёгкий и увлека-
тельный труд.

– Что тебе больше всего 
нравится в твоей работе?

– Соединение творческого на-
чала с сельскохозяйственным. 
Весной мы высаживаем рас-
тения, ухаживаем за ними всё 

лето, лелеем, а осенью соби-
раем урожай и обрабатываем 
образцы. Каждый раз это загад-
ка, какие семена взошли в этом 
году. Результат зависит от мно-
гих факторов: ухода за растени-
ем, выбора средств обработки и 
удобрения, а также почвы и по-
годных условий. В агрономии как 
в рисовании: смешиваешь раз-
ные элементы и получаешь со-

вершенно новый результат!
– Какие планы на будущее?
– Я мечтаю открыть собствен-

ный бизнес, возможно, даже в об-
ласти сельского хозяйства и АПК. 
Сейчас государство поддержи-
вает проекты в сельской местно-
сти, максимально обеспечивает 
молодых специалистов, выда-
ёт гранты – это выгодное и по-
лезное вложение денег, которое 
обеспечит счастливое будущее. 
Тем более, с агрономическим об-
разованием мне удастся добить-
ся вершин, потому что знаю все 
тонкости в теории и на практике. 

В ближайшем будущем хочу 
продвинуться по карьерной лест-
нице – стать ведущим агроно-
мом. Для этого нужно набраться 
терпения и упорно работать на 
производстве, а также обучаться 
и совершенствовать свои навыки 
и знания.

– С каким девизом ты идёшь 
по жизни?

– Никогда не переставай меч-
тать: если жизнь даёт тебе лимо-
ны – делай лимонад!

Беседовала
Екатерина Губская
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Уверенным шагом к докторской степени
Вы знали, что в Институте прикладной биотехнологии и ветеринарной медицины есть 

целая зооферма и ветеринарная клиника «Вита»? И. о. директора и кандидат биологи-
ческих наук Арина Сергеевна Федотова следит за работой и порядком не только этих 
организаций, но и всего института. В интервью она рассказала о поступлении в Красно-
ярский ГАУ, увлечении ландшафтным дизайном и защите докторской диссертации.

– Почему вы решили поступить 
в Красноярский ГАУ?

– С пятого класса я занималась 
конным спортом и ухаживала за жи-
вотными в учебном конно-спортив-
ном комплексе Красноярского ГАУ. 
Благодаря этому увлечению я осоз-
нала свою любовь к ветеринарному 
делу и выбрала будущую карьеру – 
помощь питомцам и их лечение. В 
старшей школе биофизике обучал 
преподаватель аграрного универ-
ситета Григорий Еремеевич Зо-
лотухин. Это учитель с большой 
буквы, его уроки я запомнила на 
долгие годы!

В 1996 году поступила в Красно-
ярский ГАУ на факультет ветеринар-
ной медицины. Обучение давалось 
легко, потому что биология – это моя 
страсть. В 2001 году мне удалось 
окончить вуз с красным дипломом. 

– Как эволюционировала ваша 
научная деятельность?

– Я шла рука об руку с наукой, по-
тому что мой отец работал директо-
ром Института нефти и газа СФУ и 
обладал учёной степенью кандидата 
технических наук.

На втором курсе Наталья Ва-
сильевна Петушинова, кандидат 
ветеринарных наук, пригласила 
студентов поучаствовать в конфе-
ренции, где я представила первую 
научно-исследовательская работу, 
посвящённую измерению диаме-
тра брюшной аорты у беспородных 
собак. На выпускном курсе я по-
знакомилась с Виталием Владими-
ровичем Коваленко, кандидатом 
геолого-минералогических наук, а 
в будущем – с моим научным руко-
водителем. Это потрясающий че-
ловек, с которым я написала все 
научные работы: от первой ста-
тьи до кандидатской диссертации. 
С ним я написала дипломную ра-
боту, где изучила ионизирующее 
излучение животноводческих про-
дуктов и кормов в зоне наблюде-
ния Горно-химического комбината. 
После успешной защиты меня при-
гласили работать стажёром-ис-
следователем на кафедру и вести 
лабораторные занятия по курсу 
«Ветеринарная радиобиология».

В 2009 году защитила кандидат-
скую диссертацию «Радиационная 
безопасность продукции аграр-
ных ландшафтов лесостепной зоны 
Красноярского края».

– Расскажите о своих студенче-
ских годах.

– Мы до сих пор общаемся с од-
нокурсниками, иногда встречаем-
ся, вспоминаем студенческие годы 

и от души смеёмся. Я рада, что нам 
удалось пронести сквозь года теп-
ло друг к другу: наша группа всег-
да славилась своей сплочённостью 
на коллоквиумах и во внеурочной 
деятельности. 

– Какие у вас ещё увлечения?
– Помимо науки, я интересуюсь 

ландшафтным дизайном, разраба-
тываю цветовую гамму клумб. У меня 
есть небольшой сад, где каждое лето 
даю полёт своим фантазиям. Мне 
нравится часами подбирать цветы, 
высаживать их и сочетать друг с дру-
гом – это моя отдушина. 

– Вы работали по специальности?
– Я проходила преддипломную 

практику в АО «Уярское» и в госу-
дарственной ветеринарной клини-
ке помощником хирурга. Работа в 
хозяйстве дала неоценимый опыт, 
во многом на практике мне помог-
ли знания, полученные в универ-

ситете – с ними я чувствовала себя 
увереннее. Кстати, важно уметь при-
менить их на деле, поэтому каждый 
студент должен попробовать себя в 
роли ветеринарного врача в веткли-
нике, а лучше – в животноводческом 
хозяйстве. 

– Как вы стали преподавателем?
– На первой лекции по ветеринар-

ной радиобиологии рассказывала 
студентам требования к радиобио-
логической лаборатории. В процес-
се меня не отпускало волнение: я 
заботилась о том, чтобы правильно 
донести до учащихся информацию и 
при этом держать себя уверенно.

Первые пять лет, когда студенты 
поднимали руку и задавали вопрос, 
я боялась этого: вдруг они подло-
вят меня на незнании каких-либо 
тонкостей моей дисциплины. Сей-
час в таких ситуациях я с интересом 
выслушиваю учащихся и с удоволь-
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ствием объясняю самые сложные 
темы. Опыт – важнейшая часть гра-
мотного преподавания!

– Расскажите про свою науч-
ную карьеру. Как вы стали ис-
полнять обязанности директора 
института? 

– Это сложный и в то же время ин-
тересный путь – от стажёра-иссле-
дователя до и. о. директора. С 2014 
года я работала заместителем ди-
ректора по науке в Институте вете-
ринарной медицины и прикладной 
биотехнологии: проводила конфе-
ренции, встречала делегации и фор-
мировала сборники. Эту должность 
запомнила надолго, потому что она 
одна из интереснейших в моей жиз-
ни. Благодаря ей я увидела научную 
эволюцию наших студентов. 

Раньше никогда и подумать не 
могла, что буду управлять институ-
том. В прошлом учебном году ректор 
нашего университета Наталья Ива-
новна Пыжикова предложила мне по-
пробовать себя в этой роли. Сейчас в 
моём подчинении 55 сотрудников, и 
за каждого я несу ответственность. 
Важно всем помочь, обеспечить ма-
териально-технической базой и про-
контролировать процесс обучения. 

Также слежу за нашей ветеринар-
ной клиникой «Вита» и зоофермой. 
Должность и. о. директора занимаю 
с лета 2024 года, поэтому постепен-
но осваиваюсь. Для меня ИПБиВМ – 
это альма-матер, «мать-кормилица». 
Это мой родной институт, и прият-
но осознавать, что я прошла такой 
длинный путь и добилась научных 
высот.

– В чём заключалась ваша под-
готовка к защите кандидатской?

– В мае я представила на заседа-
нии диссертационного совета Ураль-

ского ГАУ докторскую диссертацию, 
посвящённую эколого-радиобиоло-
гическому влиянию субклинических 
доз ионизирующего излучения на аг-
робиоценозы Красноярского края. В 
ноябре решением Высшей аттеста-
ционной комиссии мне присуждена 
степень доктора биологических наук. 
Я погружена в эту тему ещё с диплом-
ной работы уже на протяжении 23 лет. 

С каждой научной вершиной всё 
более углубляюсь в вопросы влияния 
ионизирующего излучения на биоло-
гические объекты. Когда учёный це-
ленаправленно работает над одной 
темой, то, вероятнее всего, его ждёт 
успех: распыляться на всё сразу мо-
гут только гении. 

– Сколько сейчас у вас научных 
работ?

– На сегодня у меня за плечами 

127 исследовательских работ, во-
семь из которых одобрено между-
народной научной базой «Scopus», и 
32 публикации списка ВАК. С годами 
появляется больше желания писать 
наукоёмкие статьи, проводить инте-
ресные эксперименты и выходить на 
новый исследовательский уровень. 

– Какие планы на будущее?
– В ближайшее время планирую 

довести своего аспиранта Алек-
сандра Жигарева до получения 
кандидатской степени. Работа, по-
свящённая влиянию трития на гомео-
стаз организма кроликов, готова в 
плане эксперимента и обсуждения, а 
теперь впереди – защита. Пожелай-
те нам успехов!

Беседовала
Екатерина Губская
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«Надо ставить перед собой глобальные цели
и идти к ним»

Студенческие отряды – это большая система, а главный в ней – Владимир Сергеевич 
Шапов, начальник Штаба СО Красноярского ГАУ. С 2009 года он воспитывает бойцов и 
развивает в них мужество, силу и любовь к Родине. Подводя итоги года, мы решили по-
говорить с Владимиром Сергеевичем о прошедшем трудовом сезоне, узнать его девиз 
по жизни и планы на следующий год.

– Что сделано студотрядами за 
прошедший год?

– В этом году мы приняли участие 
в двух всероссийских конкурсах: сре-
ди вузов Минсельхоза России и на 
лучшую практику организации дея-
тельности студенческих отрядов Ми-
нистерства образования РФ. В них 
мы заняли почётное второе место.

В прошлом году мы участвовали 
в этих же конкурсах и заняли третье 
место, поэтому сейчас мы видим, 
как улучшаются результаты и растёт 
стремление Штаба побеждать: наши 
награды – результат внутренней ра-
боты в отрядах. Это касается пси-
хологии, идеологии, организации и 
взаимодействия друг с другом. Сей-
час главная цель – сподвигнуть бой-
цов коллаборировать друг с другом, 
ведь чем больше совместных работ, 
тем выше и качественнее результат. 

Наша гордость – Дарья Гор-
дейчук, экс-командир отря-
да «Тайфун» – стала мастером 
Всероссийского студенческого 
сводного сельскохозяйственного 
проекта «Агроном-Сад» и получила 
почётный знак «За активную рабо-
ту в студенческих отрядах». Девушка 
уже выпустилась из университета, но 
по-прежнему продолжает состоять в 
нашем объединении и курирует бой-
цов, отправляющихся на этот объект.

Мария Пасынкова, студентка Ин-
ститута инженерных систем и энер-
гетики, в этом трудовом сезоне стала 
комиссаром межрегиональной сту-
денческой путины «Кристалл 2024». 

Всё это доказательство качества 
воспитываемых нами бойцов, гото-

вых преодолевать трудности, руко-
водить большими объединениями на 
других территориях. Мы уверенными 
шагами продвигаемся на Камчатку и 
в Липецкую область. Гордимся свои-
ми бойцами, дальше – больше!

– Чем запомнился этот тру-
довой сезон для студенческих 
отрядов?

– В этом году мы впервые отра-
ботали на крупнейшем предприятии 
Красноярского края ГК(Ф)Х Зуба-
ревой Н. В., куда отправился сель-
скохозяйственный отряд «VETER» в 
составе 16 человек. Они трудились 
зоотехниками, ветеринарами, ме-

ханиками, специалистами в отделе 
кадров – попробовали себя в буду-
щих профессиях. Бойцы довольны 
трудовым сезоном, потому что они 
сделали важный вклад в развитие 
сельского хозяйства Красноярско-
го края. 

Мы стараемся распределять силы 
равномерно: одни отряды едут на 
всероссийские проекты, другие 
остаются в родном регионе. Эта по-
литика позволяет нам приносить 
больше пользы университету, краю 
и стране.

С каждым годом к нам присоеди-
няется всё больше бойцов. После 
этого трудового сезона нас стало 
около 270 человек – это серьёзные 
цифры. Самый многочисленный от-
ряд – «ЖАРА», потому что девушкам 
интересен профиль отряда, многие 
хотят стать вожатыми и работать с 
детьми.

– Какие изменения в работе 
произошли за этот год? 

– Главным изменением этого 
года стала трансформация отряда 
«R-прайд» – из сервисного в сель-
скохозяйственный. Осенью бойцы от-
правились на Всероссийский проект 
«Агроном-сад» и показали достойный 
результат: заняли третье место по 
итогу проекта, а Анна Никитенко ста-
ла лучшим командиром. Больше ме-
сяца ребята плечом к плечу собирали 
14 сортов яблок вдали от дома. 

Изначально бойцы боялись та-
кой смены ориентиров, и только 
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благодаря совместной работе все-
го Штаба они единогласно приняли 
решение в пользу перемен. После 
закрытия трудового сезона отряд 
«R-прайд» официально переквали-
фицировался в сельскохозяйствен-
ный – для нас это радостная новость 
и результат правильных ориентиров. 

Уже несколько лет подряд мы 
организовываем региональный 
конкурс «ТрудКрут». В этом году 
ветеринары решали кейсы в ста-
ционаре Красноярского ГАУ, пере-
работчиков рыбы отправили на ООО 
«Малтат», а сборщики урожая опре-
деляли дефекты яблок. 

Ежегодно бойцы-студенты нашего 
университета участвуют во Всерос-
сийском конкурсе профессиональ-
ного мастерства. Так, Валентина 
Конохова представила Сибирский 
федеральный округ в номинации 
«Зоотехния».

Продолжают своё совместное 
творчество отряды «ЖАРА» и «Мо-
нолит»: ставят танцы и целые шоу, 
представляют вуз на Студенческой 
весне. Ждём от них на закрытии тру-
дового сезона нового взрывного 
выступления!

– Смогли ли вы достичь целей, 
которые поставили на этот год? 

– Важная часть нашей работы – 
стратегическая сессия. На ней я 
встречаюсь с командными состава-
ми отрядов, мы обсуждаем текущее 
положение дел и планы на будущее. 
В начале каждого года ставим но-
вые цели и обозначаем перспективы. 
Штаб Красноярского ГАУ действу-
ет по принципу: сам оценивай себя 
в сравнении с собой вчерашним, 
не сравнивай своё начало с чужой 
серединой.

Среди студотрядов сложилась 
тенденция – участвовать в проек-
тах вне университета. Мы, наоборот, 
в этом году укрепили свои позиции 
в родном вузе: участвовали и ор-
ганизовывали мероприятия, помо-
гали и делились идеями. Сейчас в 
каждом мероприятии есть вклад на-
шего Штаба – это маленькая цель, 
которую мы достигли. Это способ 
отблагодарить Красноярский ГАУ 

за ту поддержку, которую уже дол-
гое время он оказывает нам и нашим 
проектам. 

Наша основная цель – сделать 
каждого участника самодостаточ-
ным, заставить поверить в себя. 
Бойцы Штаба СО Красноярско-
го ГАУ невероятные! Большинство 
моего времени уходит на то, чтобы 
показать им перспективы и возмож-
ности: я бы назвал это «великаны с 
комплексом неполноценности». Они 
крутые, талантливые, позитивные, и 
иногда у меня возникает чувство, что 
это я их недостоин. 

– Как прошла ваша поездка в 
Москву?

– Меня пригласили на церемонию 
в Министерство сельского хозяй-
ства РФ в Москву. Моё руководство 
и коллеги держали в тайне награ-
ду, поэтому я даже не подозревал, 
за что меня будут награждать. В этот 
день было прекрасным всё: великая 

столица, здание Минсельхоза Рос-
сии, высокая Оксана Лут на каблу-
ках и моя благодарность в кожаном 
переплёте за добросовестный мно-
голетний труд в агропромышленном 
комплексе! 

Мои родные с детства вкладыва-
ли в меня все силы, чтобы я получил 
высшее образование и остался жить 
в большом городе. После награжде-
ния я сразу позвонил родителям и 
сказал: их сын смог! 

Хочу поблагодарить Краснояр-
ский ГАУ за важный вклад в эту на-
граду. При подаче заявки на конкурс 
учитываются все детали, вплоть до 
трудоустройства сотрудников и вы-
деленной площади для объединения. 
Наталья Ивановна Пыжикова, ректор 
аграрного университета, всегда чут-
ко относится к нашим просьбам и 
идёт навстречу.

– Что для вас быть главным че-
ловеком среди бойцов?

– Я не над бойцами, а рядом. Мы 
максимально открытый Штаб, где 
каждый может поделиться своими 
проблемами и получить поддержку 
от единомышленников. У меня нет 
образа успешного человека: не ношу 
пиджак и портфель с документами. 
Зато всегда могу помочь перетащить 
столы и справиться со сложной ра-

ботой, и окружающие ценят это во 
мне. 

Мечтаю, чтобы мои бойцы встре-
тили свою любовь, самореализова-
лись в жизни и нашли дело по душе, 
чтобы в старости оглянулись на 
свою жизнь и поняли – всё сделано 
правильно. 

– С каким девизом вы идёте по 
жизни? 

– У меня есть любимая поговорка: 
«В мышиной возне люди мельчают». 
Надо ставить перед собой глобаль-
ные цели и идти к ним. Штаб руко-
водствуется таким принципом и не 
стремится к наградам, а просто де-
лает своё дело. Награды не стали 
для нас ориентиром – это следствие 
проделанной работы. 

– Поделитесь планами на 2025 
год. 

– В декабре планируем провести 
итоговую стратегическую сессию, 
где наметим план работы в насту-
пающем году. Есть желание прини-
мать участие в более масштабных 
национальных проектах, развивать 
творческое направление Штаба и со-
вершенствовать университет: хотим 
создать звукозаписывающую студию 
и тренажёрный зал для бойцов – это 
из близких стремлений.

Екатерина Губская
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Таджикистан – Россия: разные страны,
один футбол

Мухриддин Муйдинов – студент Института агроэкологических технологий, а также 
спортсмен этого месяца. Ещё в детстве, в Таджикистане, герой рубрики начал занимать-
ся футболом и с тех пор добился высоких результатов. Оказавшись в Красноярске, Мух-
риддин начал играть с именитыми футбольными клубами. Он рассказал о спортивных 
достижениях, своём участии в играх футбольного клуба «Рассвет» и планах на будущее.

– Когда началась твоя спор-
тивная карьера?

– Я родился в посёлке Проле-
тарск в Таджикистане. В детстве 
начал заниматься любительским 
футболом, а в школьное время 
отец отвёл меня в полноценную 
секцию. Мои папа и дедушка так-
же играли в этом виде спорта, по-
этому я решил пойти по их стопам.

– Почему решил поступить в 
Красноярский ГАУ?

– У меня есть друзья, с которы-
ми вместе вырос в одном посёл-
ке, они посоветовали поступить 
именно в этот университет – пре-
стижный, серьёзный, со своей 
историей, материально-техниче-
ской и научной базой. Кстати, това-
рищи играют в моей жизни важную 
роль, я часто прислушиваюсь к их 
рекомендациям!

В 2022 году поступил в Крас-
ноярский ГАУ на «Агрономию». 
Большую роль при определении 
будущей профессии сыграл мой 
папа. Вместе с ним искали специ-
альность, и из всех направлений 
выбор пал именно на агрономию – 
востребованное и высокооплачи-
ваемое в нынешних реалиях дело.

– Как проходят студенческие 
годы? Сложно ли учиться?

– Студенческая жизнь проходит 
хорошо, на занятиях в институте 
я каждый день узнаю много ново-
го. Поскольку профессионально 
занимаюсь футболом, совмещать 
тренировки и соревнования с об-
учением достаточно сложно. Ино-
гда приходится жертвовать чем-то 
ради большого спорта, но во мно-
гом преподаватели и одногруппни-
ки помогают, идут навстречу.

– Каких высот в спорте уже 
удалось достичь?

– Я играю за сборную коман-
ду аграрного университета по 
футболу. Два года подряд под 
руководством старшего препо-
давателя кафедры физической 
культуры Алексея Владимирови-
ча Калинина мы становились сере-
бряными призёрами чемпионата 
среди иностранных студентов меж-
ду вузами Красноярска. В этом 
соревновании я также получил ин-
дивидуальные награды – как луч-
ший бомбардир и лучший игрок 
турнира. В 2024 году с командой 

своего института выиграли турнир 
«Кубок ректора».

– В каком клубе ты сейчас 
играешь?

– Сейчас я тренируюсь и играю за 
ФК «Рассвет». Хочу сказать огром-
ное спасибо команде за то, что пове-
рили в меня и приняли к себе. У меня 

много достижений в «Рассвете»: 
второе место в Кубке Красноярско-
го края по футболу и третье место в 
чемпионате края по футболу.

Ещё есть несколько собствен-
ных достижений, например, луч-
ший бомбардир команды сезона 
2023 года – 11 забитых мячей, а 
также лучший бомбардир коман-
ды сезона 2024 года – 14 забитых 
мячей.

– Какие планы на ближайшее 
будущее?

– В новом сезоне задачи с моим 
футбольным клубом и командой 
максимальные – выиграть все со-
ревнования, в которых будем при-
нимать участие. В целом хочу 
достичь больших высот в моём лю-
бимом виде спорта.

– Поделись советом со сту-
дентами относительно учёбы и 
поступления.

– Важно в подростковом воз-
расте быть дисциплинированным 
и сосредоточиться на своём деле, 
чтобы обеспечить хорошее бу-
дущее себе и своей семье. Слу-
шайтесь родителей, ведь они те 
единственные люди, которые же-
лают вам добра и счастья!

Беседовал Илья Ерахтин
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День урожая 2024
5 и 6 декабря в Международном выставочно-деловом центре «Сибирь» прошло тор-

жественное собрание, посвящённое успешному завершению сельскохозяйственного 
года – «День урожая 2024».

Первый день выставки открылся 
награждениями – производителей 
лучших продовольственных това-
ров, лучших ветеранских подворий, 
а также победителей и призёров 
конкурса среди работников СМИ. В 
последнем в номинации «За высо-
кий профессионализм в освещении 
деятельности агропромышленно-
го комплекса края и вопросов раз-
вития сельских территорий» одним 
из призёров стала корреспондент-
ка пресс-центра Красноярского ГАУ 
Екатерина Губская:

– Пресс-центр аграрного уни-
верситета ежедневно освещает 
культурные, спортивные и научные 
мероприятия университета, осо-
бенно связанные с региональным 
агропромышленным комплексом. 
Мне как корреспонденту прият-
но, что Минсельхоз Красноярского 
края уделяет внимание не только ра-
ботникам АПК, но и журналистам. Я 
горжусь этой наградой и тем, что ра-
ботаю в аграрном университете!

В это же время в одном из па-
вильонов центра прошла выстав-
ка сельскохозяйственной техники, 
где побывал министр сельского хо-
зяйства края Илья Александрович 
Васильев. Красноярский аграрный 
университет представил инноваци-
онную разработку – адаптированный 
для сибирских полей комбинирован-
ный культиватор. Он уникален тем, 
что обладает конструкцией моду-
ля для финишного сглаживания 
почвы с дополнительным дробле-
нием комков и глыб, одновремен-
ным выравниванием и уплотнением 

дна борозды. Это позволяет повы-
сить качество последующего посе-
ва семян.

– Над культиватором работали 
учёные Красноярского ГАУ и специ-
алисты компании «ТехКом». На вы-
ставке представлен второй опытный 
образец, реализация которого за-
няла целый год. Саму работу, поми-
мо создания уникального для страны 
продукта, направили на расширение 
импортозамещения и возрождение 
машиностроения в нашем крае, – 
отметил Владимир Козлов, руково-
дитель гранта и замдиректора по 

учебной рабо-
те Института ин-
женерных систем и 
энергетики.

Благодаря со-
вместной рабо-
те с партнёром 
удалось добиться 
конкурентных пре-
имуществ по цене, 
габаритам, каче-
ству работы и на-
дёжности. Кстати, 
культиватором уже 
заинтересовались 
в Сибирском фе-
деральном окру-
ге и на Дальнем 
Востоке. Также 
рассматривается 
перспектива вы-
хода на африкан-
ский рынок и рынок 
стран СНГ.

На этом участие 
аграрного универ-
ситета не закон-
чилось. В рамках 

мероприятия прошла деловая про-
грамма, где представители вуза вы-
ступили с экспертными докладами. 
Первый круглый стол «Цифровиза-
ция сельского хозяйства» собрал 
представителей власти и учёных, 
обсудивших перспективы развития 
новых технологий в АПК. Преподава-
тели Красноярского ГАУ поделились 
опытом создания и применения куль-
тиваторов в учебных и технических 
целях, отметили особенности циф-
ровизации в нашем университете. 
В рамках второй встречи – презен-
тации агрокомплекса края – пред-
седатель регионального отделения 
РССМ Валентина Сергеевна Ве-
селкова рассказала о деятельности 
организации: проведении меропри-
ятий, игр и квестов, направленных 
на продвижение идей и замыслов 
от села, а также мерах поддержки 
молодых специалистов. Начальник 
Штаба студенческих отрядов Вла-
димир Сергеевич Шапов поделился 
опытом развития студенческих от-
рядов в аграрном университете и от-
метил их значение в будущем нашей 
страны.

«День урожая 2024» посетили ещё 
и студенты Красноярского ГАУ. Мно-
гие обучающиеся проявили без-
удержный интерес в обсуждении 
проблем АПК края, задали волну-
ющие их вопросы, поработали во-
лонтёрами и приобрели бесценный 
ресурс – знания. На главной сцене 
под бурные аплодисменты выступил 
вокальный ансамбль «Беловодье», 
подаривший гостям праздничное 
настроение!

Вячеслав Глущенко
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